

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

ADVERTENCIA

Los suscritores que se hallen debiendo más de seis meses de suscripcion y no remitan su importe antes del día 30 del corriente, serán dados de baja, sin perjuicio de cobrarles todo lo que estén adeudando.

AGRUPÉMONOS.

Faltaríamos grandemente á los compromisos que nos impone la ingrata tarea del periodismo, sino procurásemos, con el ejemplo, estimular la conciencia de los demócratas alto-aragoneses, encareciéndoles la necesidad en que nos encontramos de estrechar las filas para resistir cumplidamente y desvirtuar la importancia, siempre efímera, de los partidarios de la monarquía de este país. Algunos republicanos habrán meditado estos últimos días acerca de la importancia y trascendencia de las reuniones monárquicas habidas en esta capital hace algun tiempo, lo mismo de fusionistas que de canovistas, ó conservadores. Nosotros, á decir verdad, no nos hemos preocupado con las reuniones citadas, porque entendemos y creemos firmemente que los partidarios de la idea republicana son, por cada día que pasa, mucho más numerosos, tanto en Huesca, como en el resto de la provincia. Para nosotros no tiene importancia ninguna la reunion de algunas personas muy respetables en el terreno particular; pero que, en nuestro sentir, no constituyen un verdadero partido, lo mismo los afiliados al bando dominante ó fusionista, que los conservadores ó recalcitrantes canovistas. Creemos con sobrado fundamento, que una reunion de personas más ó menos acomodadas no forman un partido, que para esto último se necesita algo más.

Así como en todos los pueblos de la provincia se encontrarán individuos que se apellidan y son republicanos, apenas hay que se llamen monárquicos, y que tengan un conocimiento perfecto de lo que es la monarquía y sus atributos, excepcion sea hecha de la gente más visible, ú oficial, que maneja los partidos.

Como no es la pasión, ni un mal entendido amor propio, el que nos guía al escribir estas líneas, podemos discurrir friamente sobre este particular, y exponer con lisura nuestra humilde opinion, porque entendemos que con esto se ponen al tanto nuestros correligionarios de cuanto pasa en las esferas monárquicas del alto-Aragon.

Es muy natural y justo que todos los partidos aprovechen las circunstancias que se vayan presentando para reorganizarse, y por lo mismo, nosotros recomendamos eficazmente á nuestros amigos y correligionarios que no se dejen sorpren-

der, y que procuren estrechar y aumentar las filas en todos los pueblos, que tarde ó temprano, llegará día en que se necesitará de los servicios de todos en bien de la patria y de la democracia.

La reorganizacion que se nota en el limitado campo monárquico de esta provincia, lejos de intimidarnos, nos comunica mayor fé y entusiasmo por la hermosa causa que defendemos, y, por lo mismo, justo es que procuremos que esta fé y entusiasmo sirvan en provecho de la más completa organizacion.

Centinelas avanzados de nuestra causa, llamamos la atencion de los correligionarios todos, para que en la medida de sus fuerzas contribuyan al mejor éxito de la propaganda y de la definitiva constitucion de comités. De esta suerte debemos constatar á los actos de nuestros comunes adversarios, porque solo así es como se mantienen incólumes en nuestra alma los magníficos principios que informan el credo democrático.

Nuestro deber consiste en dificultar la accion del adversario y favorecer el desarrollo natural y lógico de los principios que se hallan inscritos en la bandera democrático-republicana, y en el manifiesto de primero de Abril de 1880.

Si permanecemos vigilantes, jamás nos sorprenderá el adversario; si, por el contrario, nos dormimos en nuestros laureles, podríamos temer trastornos serios en la marcha de los sucesos.

Para evitar inconvenientes, lo mejor es procurar la inteligencia de todos los republicanos, agrupándonos en torno de la bandera gloriosa de la democracia, que con ella, y con el esfuerzo de todos, se han de proporcionar días de gloria á nuestra madre patria.

COMUNISMO FUSIONISTA.

No se ha adelantado un solo paso para el descubrimiento de toda la riqueza imponible. Continúa la ocultacion en la misma escala, como si estos gobiernos fueran completamente nulos para conseguir dicho objeto. Por los caciques y otros personajes influyentes se defrauda al Tesoro en una proporcion escandalosa, á creer lo que la prensa de Madrid y provincias denuncia constantemente.

Pero en cambio, si los ocultadores gozan de la impunidad por negligencia del fisco ó por torpeza, sobre los contribuyentes de buena fé caen todas las plagas de la Hacienda en forma de exigencias por demás injustas.

La capitalizacion de las fincas rústicas y urbanas, para los efectos tributarios está ofreciendo grandes y censurables anomalías. No hay ejemplo, lo decimos sinceramente, de que ningun gobierno se haya atrevido á tanto.

¿Para qué darle otro nombre? La Hacienda se ha hecho comunista.

Así, por ejemplo, no solo capitaliza las fincas á tipos exajeradísimos, sino que en muchos puntos pretende que los propietarios eleven más y más los precios de los alquileres.

La *Epoca* refiere cierto curioso hecho, ocurrido recientemente. El dueño de un café recibió la visita del investigador de Hacienda, cuyo funcionario le manifestó que debía aumentar el alquiler del establecimiento en una importante suma. Negóse á ello el propietario, alegando, entre otras razones, la de que tenia celebrado contrato por diez años. Y no le ha servido la excusa. La Hacienda le impone por contribucion una cantidad exorbitante, como si percibiera mayor renta.

En nuestra provincia está ocurriendo lo mismo. El fisco se obstina en que las fincas rústicas y urbanas eleven sus alquileres, causando de este modo grandes perjuicios á propietarios y arrendatarios.

Tiene razon uno de nuestros apreciados colegas. La Hacienda española se hace comunista, y no contenta con meter la mano hasta el fondo de los bolsillos del contribuyente, se empeña en administrar su caudal, con arreglo á las bases y tipos que le parece.

Mientras tanto nada se hace, en el terreno de la práctica, para evitar la ocultacion de una gran parte de la riqueza. Con estos sistemas absurdos y estos gobiernos ineptos, el contribuyente de buena fé llega hasta el martirio. Tiene que pechar no solo con los desastres económicos de nuestra Hacienda, sino tambien con el exceso de una contribucion que no es, ni puede ser equitativa, por la espresada causa.

Medite el gobierno las consecuencias de tan arbitrario procedimiento. Si el sistema se generaliza ocurrirá lo que oportunamente ha dicho *La Epoca*. Los propietarios no podrán arrendar sus casas mas que en el precio y con las condiciones que se marquen por la delegacion de Hacienda lo cual nos llevaría al peor de los comunismos.

Bastantes trabas existen, para que se trate de aumentarlas. Por este equivocado camino, con tan vejatorias imposiciones, no se conseguirá ciertamente el desarrollo de la riqueza.

¿Es que el gobierno aspira á perpetuar sus errores?

Pues en ese caso le auguramos grandes desengaños, porque el país no puede estar conforme con el instinto suicida de la administracion fusionista.

(*El Reformista Andaluz.*)

Segun un periódico ministerial, el gobierno no acepta el criterio del jurado para la ley de imprenta, porque no puede admitir esta institucion en todos aquellos delitos que ataquen las prerogativas del rey.

Otro dato más para apreciar el liberalismo del gobierno del señor Sagasta.

Pero ¿quién cree en serio ni quién

ha creido jamás que el fusionismo fuese ni medianamente liberal?

Si acaso los benévolos, para quienes la situacion no puede negarse que ha sido *liberal*. Como que les ha regalado algunos distritos.

De *El Imparcial*:

«Uno de los pocos constitucionales de carácter y de corazon que no aspiran á ser ministros, ni siquiera director, nos decia ayer bastante triste y preocupado: —Crear obstáculos al gobierno es hacer la causa del enemigo; adicto á mi partido, debo disciplina al jefe del gobierno en todo aquello que no pugne con la consecuencia de los principios, ni con la confianza que en mí pusieron los electores al honrarme con su representacion. Mas diríase que una implacable fatalidad hace que todos los asuntos planteados se encuentren en una de esas dos últimas excepciones.»

Luego si la disciplina solo obliga, en concepto del personaje político á que alude nuestro colega en las anteriores líneas, á todo aquello que no pugne con la consecuencia de los principios, infiérase de aquí el tiempo que hace debiera haberse quebrantado y roto esa disciplina entre las filas de la mayoría ante la pertinaz é incurable inconsecuencia del fusionismo imperante.

Pero señor ¿por qué todas esas excelentes máximas y doctrinas de moral política no se han de llevar donde debiera hacerse, al seno de la representacion nacional, y no limitarse á un círculo de amigos y al salón de conferencias?

Qué contradicciones se observan desgraciadamente entre los partidarios del doctrinarismo!

Algunos periódicos conservadores se asustan por que el príncipe de Hohen-zollern viaje de incógnito por las provincias catalanas.

No se alarmen tanto los conservadores, que hoy no tenemos los españoles ganas de pensar en los antiguos candidatos al trono. Desde que la democracia hace progresos, se han disminuido mucho las aficiones monárquicas en el pueblo español.

Hablando de la discusion del tratado de comercio con Francia, dice nuestro estimado colega *La Prensa Moderna*:

«Muchas cosas notables ha producido esta discusion, pero ninguna como el silencio del señor Castelar, silencio que nadie se explica tratándose de un demócrata, y además diputado por Cataluña.»

¿Sabe nuestro colega cuando hablará el orador que ahora guarda estudiado silencio? Cuando se trate de combatir á los antiguos republicanos, que han sido los que le han elevado, y cuando estallase una insurreccion en sentido republicano. Entonces es cuando hablaría, pero para ponerse al lado del gobierno monárquico.

Dice *El Tiempo*:

«El señor Sagasta ha salido de su indiferencia para mostrarse desdenoso con sus amigos políticos. Ve la dificultad de su situación, y aspira para vencerla á que se operen ciertos milagros: «Los milagros del desprecio.» Por ventura la mayoría debe conocer poco las enseñanzas de «El desdén con el desdén.»

Lo que debiera conocer la mayoría y dar pruebas notorias de ello es la actividad y energía en una política liberal frente á la inacción y al desdén del gobierno.

Pero no hay que tener cuidado, que hay mayorías que están hechas á prueba de desdenes y desprecios. La fusionista, por ejemplo.

Dice *El Diario Español* que el señor Sagasta presentará la ley del jurado para la imprenta cuando vuelva á ser poder, despues que otros lo hayan sido.

Ni aun para ese caso, que no llegará, se encontraría dispuesto el señor Sagasta á acometer esta ni otras muchas reformas que necesita y ansia el país.

La mision del fusionismo ya sabemos todos cual es: ofrecer mucho de bueno en la oposicion para practicar mucho de malo en el poder.

Dicen los periódicos de Valladolid que son frecuentes las quejas contra los funcionarios de Hacienda por las arbitrariedades que la administracion comete á cada momento.

Con motivo de los libros de comercio se molesta á muchos industriales que no tienen obligacion de poner sellos en sus libros, dándose lugar á cada paso á cuestiones con los subalternos del delegado de Hacienda.

No faltaba más que esto á los pacientes contribuyentes.

A los desdichados planes de Camacho, ineptos empleados que los hagan todavia más odiosos con procedimientos injustos y abusivos.

El Cronista la emprende con su correligionario señor Albacete por lo del tratado de comercio.

Estos conservadores ni aun á los suyos perdonan.

La minoría posibilista votó en pró del tratado de comercio, pero su jefe señor Castelar no lo hizo ni en pró ni en *contra*.

¿Qué opinarán los posibilistas de provincias de la actitud del Sr. Castelar?

Pues no opinarán nada, porque hace tiempo que le han declarado *impecable é indiscutible*.

Cuestion de gustos, si bien este gusto tiene poco sabor democrático.

Aunque bien mirado, un partido que enfáticamente se apellida *gubernamental*, exige un jefe de la manera de los partidos más doctrinarios.

TELEGRAMAS.

Paris 23.—El periódico el «Temps» publica un despacho de San Petersburgo anunciando que el czar ha aceptado la dimision del general Ignatieff del cargo de ministro.

El Cairo 23.—A consecuencia del complot de los oficiales circasianos contra el gobierno, ha sido preso el general Osman Refky, ex-ministro de la Guerra.

Constantinopla 23.—Segun un rumor muy acreditado, la Puerta tiene la intencion de enviar á Egipto una comision compuesta de Osman-Bajá, Saufet-Bajá

y Aleksimi encargada de arreglar las cuestiones de aquel país.

San Petersburgo 23.—El periódico el «Golos» dice que el czar ha dado órdenes terminantes para que con preferencia á los demás asuntos pendientes los tribunales fallen las causas que se siguen á los autores de los crímenes contra los judíos y sus propiedades.

Vigs 23.—Ha llegado el vapor-correo «Veracruz», del marqués de Campo, sin novedad.

El Cairo 24.—Se ha aplazado de nuevo el fallo de la causa seguida contra los oficiales circasianos por el delito de sedicion.

Se teme que la sentencia dé motivo á una insurreccion militar.

Londres 24.—El «Standard» publica un despacho confirmando el nombramiento de una comision otomana encargada de proponer reformas, tanto en la Turquia asiática como en la europea.

Compónese, de Said, presidente, y vocales Ahmed, Moukhtar, Baker, Artin y Reghibeg.

Londres 24.—Las correspondencias de Edimburgo dicen que la agitacion agraria se propaga en Escocia, temiéndose que en esta parte de la Gran Bretaña se produzca una situacion análoga á la de Irlanda entre colonos y propietarios.

Nueva-York 24.—El partido anti-inglés va ganando terreno en el Canadá. El jefe de la oposicion presentó en la Cámara una proposicion declarando que la diplomacia inglesa no comprendia los intereses canadienses, y que por lo tanto el país debía entenderse directamente con las naciones extranjeras para negociar los tratados de comercio.

Esa proposicion llegó á reunir 58 votos, habiendo tenido en contra 104.

«Fabra.»

BOLETIN LOCAL.

Mañana jueves, á las ocho y media de la noche, se reunirán en el salon-café del Teatro principal todos los señores que han convenido en formar una nueva sociedad de espectadores, con objeto de nombrar la junta directiva y de tratar ya de la forma y preliminares de las funciones que se proyectan.

Segun nuestras noticias, pasan de 120 los socios inscritos y confian los iniciadores de tan laudable pensamiento que el número ha de elevarse muy pronto á más de 200.

Segun nuestras noticias, el sarampion está causando en Binefar desastrosos efectos, pues ha habido dia en que han fallecido 6 y hasta 9 invadidos, menores de cinco años.

Tambien han sucumbido algunos adultos.

Sarampion, sequía, pérdida de cosechas y, para complemento de tantos males, un Camacho de ministro de Hacienda.

El cuadro, como se ve, no puede ser más desastroso y conmovedor.

Hoy debe celebrar sesion la Comision provincial.

Los principales asuntos que se han de poner al despacho, versan sobre motivos é incidencias del reemplazo de este año, y de la sustitucion para Ultramar.

El Ayuntamiento de Madrid ha propuesto para ejercer el elevado cargo de Contador de los fondos municipales, á nuestro particular y estimado amigo, D. Lorenzo Abizanda.

Celebraríamos infinito que el señor Abizanda obtuviese tan señalada recompensa, pues, como nuestros lectores no ignoran, hace muchos años que ejerce cargos de confianza en la secretaría de aquel municipio.

Ha llegado á nuestro conocimiento que la juventud de los principa-

les círculos de esta capital proyecta una becerrada para la primera decena de Mayo próximo.

El domingo ocurrió un incendio en los montes de Zuera que pudo ser extinguido en breve tiempo, merced á los esfuerzos de los guardas y vecinos.

En el gobierno civil de Zaragoza se han recibido los nombramientos de los ingenieros señores don Ramon Garcia y don Ramon Gironza, para que, en union de los ingenieros militares don Fernando Alameda, y don Arturo Castellon, estudien el trazado definitivo del ferro-carril internacional, pasando por Ayerbe, Caldearenas, Jaca y Caniranc.

El plazo máximo concedido para llevar á cabo estos estudios, es un año.

Muy en breve vá á publicarse el libro del conocido literato y novelista Perez Galdós, titulado «Zaragoza» que forma parte de los «Episodios nacionales» que tan justa fama han dado á su autor.

Tambien la juventud de Teruel, por no ser menos que las de Zaragoza y Huesca, se prepara á dar una becerrada.

La aficion á los cuernos vá en *crecendo*.

La recaudacion obtenida por la comision de estudiantes de Zaragoza para celebrar la becerrada el 2 del próximo Mayo, asciende á 12.000 reales, segun anuncia un colega zaragozano.

Juzgamos oportuno recordar á los interesados en el actual reemplazo del ejército, que solo se conceden dos meses de término, para sustituirse ó redimir la suerte, á contar desde el dia en que ingresaron en caja.

Por resultar incompatible en el partido de Calatayud, ha sido nombrado juez de primera instancia de Igualada el electo de dicha ciudad don Andrés Aragonés y Gil.

El suplemento literario de *El Dia*, contiene entre varios trabajos excelentes, dos capítulos de la bellísima novela de D. Pedro Antonio de Alarcon, titulada «La Pródiga.»

Por causas imprevistas y bien ajenas á su voluntad, no vendrá por ahora á esta ciudad nuestro amigo y paisano el ex-ministro de la República, D. Fernando Gonzalez.

Nuestros amigos y correligionarios se disponian á recibirle con gusto y con muestras señaladas de consideracion y afecto.

RECORTÉS DE LA PRENSA.

El gobierno chileno ha publicado un decreto con fecha 9 de Febrero, por el cual saca á pública subasta la exportacion y extraccion de un millon de toneladas de guano á 5.000 kilogramos, y en defecto de esta cantidad, toda la menor existencia que de la expresada materia contengan los depósitos (dentro del te-

ritorio ocupado por las armas chilenas en el Perú.)

Concedese el plazo de 180 dias despues de publicado el decreto para presentar las correspondientes instancias.

Un ingeniero holandés que acaba de explorar la region más rica de Borneo ha encontrado unas minas de oro descubiertas, hace siglos, por los chinos quienes las abandonaron por tener que huir de la bárbara persecucion indigena. La explotación de estos filones producía entonces 60.000 libras esterlinas anuales.

Mr. Van Schelle que es el explorador á quien nos referimos, ha constituido una sociedad para la explotación de dichas minas de oro, habiéndose obtenido en los seis meses de extraccion, por valor de 180.000 libras esterlinas.

En el próximo mes de Julio se abrirán al servicio público las nuevas estaciones telegráficas del Estado, establecidas en las líneas férreas.

Un timo de cadáveres.

Lo hemos oido referir, y no lo hemos creido.

Sin embargo, estamos en el periodo de las trasformaciones, en la época de los timos, y los cambios están á la órden del dia.

Así es que si por acaso resulta verdad, vamos á contar el sucedido á nuestros lectores tal como á nosotros nos lo han contado.

Hace trece ó catorce meses, esto es, al advenimiento de los fusionistas al poder, falleció en esta córte un abogado que, con el traje profesional, fué encerrado en determinado nicho, fila y patio de cierto cementerio.

Hubo sospechas de que dicho individuo habia fallecido de muerte violenta, y se acordó que se procediera á la exhumacion del cadáver.

Los médicos forenses y las partes interesadas se personaron en el cementerio, preguntaron al encargado de su custodia por el sitio dónde estaba enterrado el cadáver en cuestion, y, con las señas, se dirigieron al lugar designado donde efectivamente estaba colocada la lápida que contenía el nombre de la persona cuyo cadáver se buscaba.

Mas hé aquí que, al romper los enterradores la sepultura y abrir la caja, apareció un cadáver vestido de miliciano nacional, que, segun opinion de los facultativos, habia sido enterrado hacia unos doce años.

La sorpresa fué general, pues el muerto objeto de las investigaciones debia vestir toga, y su sepelio era mucho más reciente.

Si nosotros hubieramos sido testigos presenciales, nada absolutamente nos hubiera sorprendido el hecho.

En efecto, hace trece ó catorce meses entró en el ministerio de Gracia y Justicia el Sr. Alonso Martinez vestido de toga y ahora lo encontramos en el banco azul disfrazado de miliciano nacional con su jefe y todo.»

(*El Pais*.)

El riquísimo marqués de Bute, uno de los más opulentos propietarios territoriales de Escocia, ha celebrado el nacimiento de su hijo convidando á un banquete compuesto de pastelillos, té y chocolate, á 20.000 niños de Cardiff y sus alrededores, así como á sus padres y acompañantes, habiendo devorado estos últimos solamente 10.000 kilogramos de pasteles. Las mesas, dispuestas al aire libre, tenían una longitud total de cerca de siete kilómetros.

Se ha verificado en Versalles la ceremonia de inaugurarse la lápida conmemorativa colocada en la casa en que nació M. de Lesseps. Despues celebróse un banquete de 250 cubiertos en honor del ilustre ingeniero, con asistencia de éste.

Victor Hugo ha entregado ya á la imprenta el manuscrito de «Torquemada», drama en tres actos, precedido de un prólogo que se titula «La Pacea».

La obra aparecerá en la primera quincena de mayo.

Dice un periódico de los Estados Unidos, que se calcula en 60 millones el número de naranjas que producirá este año el Estado de Florida, siendo opinion general que dentro de un lustro subirá la cifra á 500 millones con los que se inundarán los mercados de Europa.

En el arma de infantería se hallan de reemplazo en la actualidad 52 coroneles, 46 tenientes coroneles, 389 comandantes, 720 capitanes, 474 tenientes y

851 alféreces; total entre jefes y oficiales, 2.531.

Presentóse una vez al alcalde de cierto pueblo, con objeto de pedir no sé qué gracia una comisión compuesta de los individuos más ricos, pero también más brutos del lugar.

La alcaldesa, que era mujer de chispa al saber la noticia, dijo, riéndose, á su marido:

—Vamos, ¿Y tú qué has hecho á esos hombres?

—Les he hecho hablar: ¿Te parece poco?

—Todo lo contrario, pues veo que tienes más poder y más virtud que Balaan.

—¿Y por qué, mujer?

—Porque éste hizo hablar á una burra, y tú has hecho hablar á una recua.

Varios admiradores de Espronceda preparan para el 23 de Mayo próximo, cuarenta aniversario de la muerte del popular poeta, una solemne velada literaria.

Algo más que una velada merece el inolvidable y malhadado poeta.

El señor ministro de la Gobernación, ha remitido una circular á los gobernadores, pidiendo una estadística detallada de todos los niños abandonados y vagabundos, con el objeto de enviarla al Congreso internacional que en Julio del presente año ha de celebrarse en París, para tratar todas las cuestiones que se relacionen con la educación de los niños.

«La Iberia», en uno de sus últimos números hace la siguiente curiosa historia:

«Hará unos seis á siete meses que habiendo despedido una familia á la criada que les servía, reemplazóla por otra que desplegó desde los primeros días tan raras y buenas condiciones, que á los pocos meses se granjeó por completo la consideración y cariño de sus amos.

Atacada la criada de la viruela negra sus amos, lejos de enviarla al hospital, cuidáronla con todo esmero y consiguieron vencer la enfermedad.

Restablecida por completo y vuelta á sus ordinarias faenas, mostrábase la criada siempre triste, y á los pocos días, anunciando su propósito de abandonar la casa, pidió, deshecha en lágrimas, la cuenta.

Esta determinación mereció mil reproches de la familia, por la ingratitude que revelaba, y por toda respuesta, la criada, no sin gran esfuerzo, manifestó lo siguiente:

«Desde hace algun tiempo pertenezco á una sociedad que sededica á robos domésticos, y á la cual pertenecen individuos de ambos sexos de mi clase y condicion.

»Lo primero que se hace cuando entramos en una casa, es sacar un molde de todas las cerraduras y poner al corriente á los jefes de lo que una observe y sepan á donde está el dinero ó alhajas, para en la ocasión oportuna que se presente, dar el «golpe»; todos estos detalles de esta casa ya los tiene la sociedad.

»Así es, que lo que deben hacer sin perder tiempo, es mudarse á un sitio bien lejos de aquí, que yo dire algo para que no les busquen á ustedes.

»La acción que han hecho conmigo en esta ocasión no puedo pagarla de otra manera que evitándoles tan terrible disgusto.»

ALCANCE.

Madrid 24.

—En la combinación de gobernadores que se proyecta figuran los gobiernos de Valencia, Sevilla, Granada, Palencia y otros.

—Segun «La Publicidad», de Barcelona, anteayer aparecieron en San Martín de Provensals algunos pasquines amenazando con pena de muerte á los vecinos que paguen la contribución.

—El Sr. Cos-Gayon ha presentado una proposición sobre la mesa del Congreso, pidiendo sobre la contribución territorial que se pague el 16 en vez del 21, cuya proposición dará lugar á un nuevo debate financiero.

—La huelga de sombrereros sigue en Granada sin presentar indicios de terminación.

—Hoy es probable que se discuta en el Congreso el reparto hecho para la cobranza del último trimestre de la contribución territorial.

—Un diputado de la mayoría que e presenta uno de los distritos de Puerto-Rico, presentará dentro de algunos dias una proposición para que la ley municipal de la Península rija en toda su integridad en aquella Antilla.

—En la iglesia de las Trinitarias se han celebrado esta mañana las honras fúnebres que costea la Academia Española por el eterno descanso de Cervantes y de los escritores fallecidos en el último año.

Sobre el túmero se veían los tomos del «Quijote», cubiertos con una corona de laurel, y daban la guardia de honor cuatro individuos del cuerpo de Inválidos.

Ha oficiado el patriara de las Indias; y terminadas las honras, el señor don Manuel Gonzalez y Francés, magistral de la santa iglesia catedral de Córdoba, ha pronunciado una notable oración fúnebre.

—La diputación provincial de Tarragona ha resuelto inaugurar en 30 del corriente mes la estación vitícola y enológica de aquella provincia, y celebrar esta inauguración con festejos públicos.

—A las once de ayer mañana fué arrollado y muerto en el kilómetro núm. 7 de la línea de circunvalación, un guarda de consumos que intentó atravesar la vía cuando llegaba cerca de aquel lugar uno de los trenes.

El infeliz habia perdido recientemente á su esposa y dos hijos.

—Es muy probable que en la sesión de hoy se acuerde que hasta las tres de la tarde puedan hacerse interpelaciones y preguntas, dedicando las horas restantes á los asuntos señalados en el orden del día.

—La catástrofe de Vendrell fué motivada por la impremeditación de un obrero que echando una punta de cigarro sobre dos arrobas de pólvora destinada á barrenos, hizo que estallase ésta, ocasionando graves quemaduras á 11 de aquellos trabajadores, de los cuales tres han muerto, y de los restantes acaso ninguno se salve.

Cuatro de estos pacientes son de Teruel y los otros siete de pueblos de la ribera del Ebro.

En carros, y en medio de los más tristes ayes fueron estos infelices trasladados al hospital de Vendrell.

—El Figaro de París publica la noticia de la separación de bienes de doña Margarita y de D. Carlos. La duquesa de Madrid no quiere ver comprometidos sus intereses con las calaveradas de su esposo, y hace pedulo aparte. La esposa de D. Carlos, separada ya de él de hecho, conserva su castillo de Viareggio, y manifiesta propósitos de vivir siempre en Italia.

—Dice La Publicidad de Barcelona, recibido hoy:

«Ayer circulaban en esta ciudad rumores que suponían el levantamiento de algunas partidas carlistas en la provincia de Lérida.»

—Ayer se leían en los pasillos del Congreso algunos ejemplares de hojas clandestinas que han circulado en Barcelona y que terminan con un viva á la industria y otro á Cataluña.

—Hoy se reúne en el Senado la comisión de actas para examinar las de los senadores electos recientemente, entre ellos la del Sr. Hoppe.

—El señor ministro de Hacienda ha declarado que los pueblos que contribuyan con el 21 por 100 por territorial, pagarán por el nuevo impuesto de la sal el 2'40, y los que contribuyan con el 16 pagarán á razón del 1'80.

—En El Comercio de Córdoba leemos que el estado de vigor y de lozanía en los campos de aquella provincia promete, gracias á las últimas aguas, una cosecha muy superior á la que hace veinte dias se esperaba, y desde luego más abundante que la del año anterior.

—La liga de contribuyentes de Madrid ha acordado las siguientes conclusiones:

«Oponerse á todo empréstito municipal, 1.º, mientras no haya recursos permanentes, es decir, mientras el presupuesto no presente sobrantes verdaderos aplicables al pago de intereses y amortización; 2.º, mientras su objeto no sea la satisfacción de una necesidad generalmente reconocida; 3.º, mientras no se den plenas garantías de que no se aplicará á ningun otro objeto que el indicado. Oponerse á toda conversión de las deudas municipales que no dé por resultado cambiar en beneficio del vecindario de Madrid las condiciones de las deudas existentes.»

Los partidarios de las obras municipales se lamentan de que no se discutan las reformas que necesita la capital de España y que exigen recursos.

—De La Correspondencia de París:

«Nuestros informes particulares nos permiten asegurar que tanto en el Senado francés como en el Senado español el tratado de Comercio franco-español será aprobado por una mayoría de votos considerable.»

«El Sr. D. Nicolás Salmeron y Alonso no saldrá por ahora, de esta capital.»

—Ha sido elegido senador por Castellon el Sr. Page, ex-director de Obras públicas.

—Segun telegrama que dirigió ayer tarde al Gobierno el señor Moreu, en Barcelona se supo ayer de madrugada el resultado de la votación del tratado, sin que este hecho alterara en lo más mínimo el estado normal de aquella población.

—Dice El Liberal:

«El Gobierno calcula que el tratado de comercio será apoyado en la alta Cámara por 120 senadores teniendo en contra unos 60 votos. Cuenta entre estos, como es natural, á los senadores catalanes, excluyendo á los de Lérida, señores Aveilla y Ziburu, que son libre-cambistas.

Respecto al resultado de la elección en las secciones no cree el Gobierno que triunfe la candidatura del señor Maluquer, quien si llegase á formar parte de la comisión formularía voto particular.

Este accidente, posible, aunque poco probable molestaría mucho al Gobierno, porque no vería sin disgusto que combatiese su política en el Senado un funcionario público de la elevada gerarquía que tiene actualmente el señor Maluquer.»

—El periódico La Tribuna, que va á dirigir el señor Labra, comenzará á publicarse el 28 de este mes.

—En la sesión de esta tarde defendió el señor Cos-Gayon la siguiente proposición:

«Pedimos al Congreso se sirva recomendar al Gobierno, que para los pueblos en que, por el aumento supuesto de riqueza imponible, en vez de la disminución prometida por la

ley de 31 de Diciembre último, resulte acrecentamiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, no se haga la rebaja desde el 21 de lo antiguo al 16 de lo nuevo hasta que por los debidos trámites reglamentarios se compruebe la justicia de las alteraciones en los amillaramientos, de las clasificaciones y de las evaluaciones.»

—De La Prensa Moderna:

«Siguen corriendo fatídicas versiones respecto de Cataluña: los ministeriales no ocultan que el gobierno, temeroso de lo que pueda ocurrir se apercebe á la defensa en todos los terrenos.»

—«A la hora de cerrar esta edición aun no se habia comenzado la sesión en el Congreso.»

En el salon de conferencias se hablaba de la interpelación que el señor Silvela hará sobre el tratado.»

—Noches pasadas los presos de la cárcel de Barcelona promovieron un gran tumulto, arrojándose unos á otros cuantos objetos tenían á mano, no siendo suficientes las intimaciones que se les dirigieron para que terminara el alboroto, por lo cual la fuerza que se hallaba de guardia hizo algunos disparos al aire, consiguiendo restablecer la calma.

Antes del alboroto, segun dice un periódico, habian sido suspendidos de empleo y sueldo el alcaide y seis empleados más, haciéndose cargo de la alcaldía un inspector de orden público.

—Continúa en los círculos políticos la discusión mas animada entre ministeriales y conservadores sobre si existe ó no motivo alguno suficiente para promover una crisis total ó parcial, creyéndose cada cual tener la mayor fuerza de razones, y el criterio político mas elevado.

—El subgobernador de Cartagena dió ayer cuenta por telégrafo de la captura, llevada á cabo por la Guardia civil de Hellin, del famoso criminal Ricardo Busquet, natural de Madrid, condenado á cadena perpetua por asesinato, y fugado tres veces de presidio con el supuesto nombre de Pedro Soler.

Una de sus últimas hazañas habia sido cobrar en aquella población y en la de Murcia, por medio de letras falsificadas, 34.000 reales, de los que se le han ocupado 32.000, cuya cantidad ha sido depositada en la casa de comercio de uno de los estafados.

El delincuente ha ingresado, para mayor seguridad, en el penal de Cartagena y puesto á disposición del Juzgado correspondiente con varios documentos importantes que se le encontraron, entre ellos una letra falsa de 5.942 reales, que pensaba cobrar de un vecino del pueblo de Herrerías.

—De El Imparcial:

«Aseguraban ayer en el salon de conferencias varios ministeriales que la oposición que los catalanes han hecho y seguirán haciendo al tratado de comercio franco-español tiene por principal objeto, más que la impugnación de aquel convenio, el querer conseguir por este medio que continúe el statu quo de la base 5.ª y que no se realice el proyecto del tratado anglo-español.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Cleto.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la corte de María á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos, literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales. Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

Café Suizo.

En este acreditado establecimiento, que solo se han espendido helados los días festivos á causa de la poca seguridad del tiempo, desde el domingo próximo se servirán helados todos los días desde las doce de la mañana en adelante.

También se reciben encargos para fuera en helados extraordinarios y quesitos de todas clases, avisando en tiempo hábil.

TONICO GENITALE.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

YESO

superior de Tardienta cocido con leña y molido á llanta, se vende á 9 reales los 4 quintales, puesto en la estación de esta Ciudad. y á 10 reales puesto en las obras. Se sirven pedidos por vagones para todas las partes, y para cantidades menores queda abierto un depósito en los accesorios de las casas del Sr. Berdejofrente á la posada de S. Francisco, á cargo de Domingo Torres, con carros dispuestos para conducirlos á las obras.

Los que pidan remesas de la algecía, se dirigirán á Ramon Valles, dueño de la misma.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anticipo.
10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:
MÁQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA

CANDELEROS

de cristal opal y decorados.

CAMAS

Primera casa en la provincia en precios y pedidos.

Se remiten catálogos á los pueblos y se fracturan francas de porte.

ESPEJOS

Lámparas para petróleo, loza, cristal, juegos para café y tocador, batería de cocina, mueble y perfumería en toda su estension.

RECLAMOS DEL CURA

único depósito.

Precio fijo.—Regalos mensuales.—Entrada libre.

BAZAR OSCENSE

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona,

Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

CAPITAL SOCIAL:

5.000.000 DE PESETAS,

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para forma-

ción de dotes; redención de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas; seguros de capitales pagaderos á la muerte del asegurado; emisión de pólizas sorteables y depósitos devengando interés.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse á don Mariano Pedrós en Huesca.

Coche. Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto, en buen estado y muy ligero; se dará barato.

El administrador de este periódico enterará.